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◆理事・役員（2022.7～2023.6）

「前に進もう」
「ロータリーの素晴らしさを体感しよう！」地区のスローガン

クラブのスローガン

2022～2023年度
国際ロータリーのテーマ

◆本日のプログラム ◆次回のプログラム

E-mail : hokusei@ok6rc.jp　http://okayama-hokusei-rc.jp

●例会場 岡山市北区駅元町1-5
 ホテルグランヴィア岡山
●例会日 毎週月曜日 12:30～13:30

イマジン
ロータリー

E-mail : jimu@kyotosuzakurc.com

「 ご 挨 拶 」 米山奨学生　徐　 鶴 軒  様
　みなさんこんにちは。
　今日は最後の例会出席です。スピーチは苦手ですが、この様なスピーチの機会
を与えていただきありがとうございます。日本に来てから二年たちました。振り返って
みると自分が成長していることに気づきます。奨学生として生活してきたことをみなさ
んにお話しさせていただきます。
　私は幼少のころ、勉強以外にバイオリン、ダンス、絵を描くことを学びました。中学
生になってからは勉強とバイオリンが中心になりました。コンテストにも参加しましたが
性格はおとなしく、言葉で自分を表すことは苦手なほうです。中国の子ども達は、わたしと同じように勉強が中心で
生活します。海外で友達をつくるときも、国籍を意識してしまい、中国の留学生たちと一緒に行動してしまいます。
でも私は性格の違う友達をたくさん作りました。先日、送別会を行いました。そのとき自分たちの教育環境について
話をしました。中国人は勉強だけやっていると思われていましたが、日本人と同じようにサッカー、バレーボール、ラン
ニングなどいろいろやっています。大都市の学生さんは自分の趣味と才能で、将来どんなことをやりたいかを早め
に決めて準備を始めます。
　コロナのせいで岡山商科大学の留学生は少ないです。幸運なことに私は良い成績を取り、ロータリーの奨学生
の試験にも合格しました。ロータリーで過ごした1年間は本当に楽しかったです。毎月出席させていただいた例会
では、卓話で話される先生からいろいろな知識を身につけることができました。ロータリーの夜間例会では、いろい
ろな芸を見ることができました。特にハワイのフラダンスは初めて見ました。岡本先生に連れて行っていただいた、
歌舞伎、連獅子は非常に良かったです。岡山の後楽園では、菊の遊園会など本当に楽しかったです。吉備津神
社や岡山城、刀剣博物館、夢二郷土美術館にも連れて行っていただき、たくさんの名所旧跡を見物しました。先日
の夜間例会でのちくわ笛にはびっくりしました。この様なたくさんの経験をさせていただいて、奨学生になったあり
がたさをしみじみと感じました。岡本先生には心から感謝しています。
　大学院の入試も9月に終わり、授業も少なくなったことから、友達と一緒にジムに通いました。ジムのプールには、
おばあさんとおじいさんがたくさん居て、みなさんとても親切で、直ぐに仲良くなりました。あるおばあさんは今年88
歳でジムに35年通っていると。その旦那様は92歳です。若い時は岡山大学の法律の先生でした。定年退職した
後、自分の好きなことをやっているとのことでした。日本の方は、定年退職後も仕事を続ける方も多いそうですが、
中国では家で何もしないです。退職金をもらったら、旅行して、大部分は子供に費やします。自分の子どもの家を
買います。孫の家まで買います。そして孫の世話をします。
　私が一番大好きな漫画は、古舘春一先生の「ハイキュー‼」です。み
なさんは漫画を読まないかもしれませんが、「ハイキュー‼」は中国では
一番読まれています。その中で、「長く、そして多分苦しい事の方が多い
時間の中でごく稀にこういう1本がある。思い出すだけで心が奮い立つ
ような自信が蘇るような、大きく険しい山を登る途中に足掛かりとなってく
れるような1本。それは奇蹟などではなく、100本に1本、1000本に1本で
あれ掴みに行って掴む1本。稀に掴む、そういう1本を紡いで上へ上へと
登って行く。」がありまして、感動しました。
　中国の発展は目覚ましいと言われますが、発展しているのは上海、北
京です。日本はコンビニが人口の少ないところまでありますが中国には
ありません。いろいろな角度から見ても先進国との距離はまだ遠いと思
います。日本の優秀なところを見てきましたので、将来は日本と中国の懸
け橋になりたいと思っています。大学院を卒業したら、トヨタのような強い
企業に就職したいと思っています。中国に帰ったら、教育に携わり、日本
で得た知識を教え、日本に興味がある学生の支援をしたいと思っていま
す。その夢のために私はしっかり頑張ってやっていきたいと思います。最
後になりましたが、皆様には大変お世話になりました。心から、心から感
謝いたします。本当にありがとうございました。

出席の状況　
会 員 数　42名（内出席免除者　０名） 出席者数　32名
欠席者数　10名 出 席 率　76.19％　　　　
欠 席 者　福元，久松，小林，児島，中村，西，田原，丹治，氏房，横山

ビジター・ゲスト 
〈岡山RC〉　岡本  典久　様、　〈米山奨学生〉　徐  鶴軒　様

会 長 報 告 会　長　鴨　井　利　典
　まずは先週の創立記念夜間例会では親睦委員の皆様に大変お世話になりました。多数参
加のもと盛況に開催できたこと感謝いたします。
　また、今月の21日の京都朱雀ＲＣ30周年式典へご参加の皆様におかれましては、祝日にご足
労いただきますがどうぞよろしくお願いいたします。京都では歓迎のお茶席を準備してくださる
そうで、「作法を身につけておけ」と藤木プロデューサーより強く指示されております。危なっかしいのがいくらかお
るからだと思われますが、私は「お茶はおいしく飲むのが一番の作法」と心得ます。しかし、あまり無作法も北西の
名を汚がしてしまいますので、皆様それなりにお願いします。
　３月に入り日中は暑いくらいになりました。昨日私は生まれて初めて「花粉症」なるものになったと思われます。熱
もなく気だるさも無いのに、突然、くしゃみと鼻水が数時間続き、仕方なく薬局で薬を買って飲みました。土曜は街
にも出ず、おとなしく帰りましたので中央町の花粉ではないと思います。今朝の「花粉情報」では、西日本全域で
「非常に多い」とのことでしたので、皆様もどうぞお気を付けください。

幹 事 報 告 幹  事　橘　高　正　剛
① 第8・第9グループIMにつきまして、お礼状が届いておりますので回覧いたします。
② 3月4日㈯・5日㈰松江市のホテルー畑で「PETS」が開催され、次期会長 相原会員が出席さ
れました。

③ 先週の創立記念夜間例会には多くの皆様にご出席いただきありがとうございました。
④ 本日例会終了後13：30より「第9回理事役員会」を開催いたしますので、理事役員の皆様はご出席ください。
⑤ 本日18：30より3F「サファイアの間」において「第2回IDM」を開催いたしますので出席予定の皆様はよろしく
お願いいたします。

⑥ 3月のロータリーレートは、1$=136円です。
⑦ ロータリーの友3月号を配付しております。
⑧ 財団室NEWS3月号、ハイライトよねやまVol.275、地区米山奨学生学友会誌第10号、他クラブ週報を回覧
いたします。

⑨ 2021-22年度ロータリー賞を頂いております。
⑩ 6RC事務局は3月5日にて第一セントラルビル6Fに移転いたしましたのでご報告いたします。

スマイル報告　
ひな壇一同 : 米山奨学生 徐鶴軒さん短い間でしたがありがとうございました。名古屋大学での今後のご活躍を

お祈り申し上げます。
先日の創立記念夜間例会では親睦活動委員会の皆様にお世話になりました。有難うございました。

橘高幹事 : 2月27日創立記念夜間例会では皆様の名かんを忘れてしまいましたのでスマイルします。
西山会員 : 創立記念夜間例会にお招き頂きありがとうございます。北西RCが益 ご々発展され五十周年、百周年を

迎えられます様にお祈り申し上げます。
堀川会員 : 創立記念夜間例会では”ちくわ笛”等とても楽しませて頂きました。特に徐鶴軒さんのバイオリンの演奏、

素晴らしかったです。
先日の歴史同好会に18名の会員の皆様に参加して頂き、とても盛況に開催する事ができました。有難う
ございました。

末吉会員 : 親睦活動委員会の皆様、創立記念夜間例会では大変お世話になりました。徐鶴軒さん4月からの新し
い生活頑張ってください。

樋口会員 : 徐鶴軒様、本日はよろしくお願いいたします。

岡本会員 : 米山奨学生 徐鶴軒さんが今日で最後の例会出席となりました。一年間の私のカウンセラーの役目も
無事に終ります。クラブの皆さんの温かいご支援に感謝しますと共に今後の成長に期待します。

平松会員 : 米山奨学生 徐鶴軒様の名古屋大学でのご活躍をお祈りいたします。私も名古屋大学に年1回講演
に行っています。

相原会員 : 申し訳ございません。仕事の都合で早退しますので徐鶴軒さんのお話しが聞けませんが、ごれから
のご活躍を祈念しております。
 ９件　35,000円（累計1,058,000円）

ゴルフ同好会   ゴルフ同好会幹事　森　本　剛　仁　会員
　

３月お祝い行事   　　　
お祝い行事　代表スピーチ 　　原　　全　伸　会員
　今年で67歳になります。昨日、玄関先で車いすの片づけを行っていたところ、何でもないような
所でつまづきまして、車いすごとひっくりかえってしまいました。足腰を鍛えないとだめだなとしみじ
み思いました。今日は青あざを作った状態で出席いたしております。今後は十分気を付けながら、
元気で一年を過ごしたいと思っております。本日は誠にありがとうございました。

歴史同好会活動報告 歴史同好会幹事　堀　川　辰　也　会員
　第31回歴史同好会定例会が、３月３日㈮北区中山下２丁目「伸たこ」にて18名の会員が参加して開催されまし
た。今回は、石川琢磨会員を講師とし、演題「煎茶の歴史」で講話をしていただきました。抹茶とは、違う茶器や作
法等を聞かせていただくなど、とても勉強になるお話でした。なお、４月より岡本浩三会員と仲田錠二会員が幹事、
不肖堀川が会長で歴史同好会を運営して参ります。コロナも収まるようですので、また旅行を復活する予定です。
　次回は、４月に開催を予定していますので、多数の会員の皆様の参加をお願いいたします。

※石川琢磨会員「煎茶道の歴史」を次回以降に掲載致します。

「煎茶道の歴史」 石　川　琢　磨　会員
●煎茶道とは
日本の茶道には、抹茶を使用する「抹茶道（茶の湯）」と、煎茶を急須で淹れる「煎茶道」の2つの茶道がありま
す。一般的に「茶道」と聞くと、抹茶を用いたお点前を想像する人が多いかもしれませんが、それは「抹茶」「茶
の湯」と呼ばれるもので、厳密には「抹茶道」と呼ばれます。一方、「煎茶道」とは、煎茶を用いたお点前の作法
のことであり、抹茶を用いた作法と区別するために「煎茶道」と呼ばれています。
煎茶道と抹茶道は成り立ち、異なった美意識、異なった茶の文化を形成しています。抹茶道は、中国宋代に用
いられた抹茶法が日本に伝わり、千利休が完成させたもので、主に武家社会に浸透しました。禅などの厳しい
修行を求められる世界を背景にしています。
一方、煎茶道は、江戸時代中期以降に当時の文化人たちの間に流行しました。茶道の形骸化に異議を唱え、茶
道として見出したのが煎茶道で、茶室や道具に必要以上のこだわりを持たず、自由な精神や風流を重んじます。
●煎茶道の歴史
隠元禅師が日本からの招聘により1661年京都の宇治に黄檗山萬福寺を開祖、その時にインゲン豆、木魚、スイ
カなどとともに煎茶を日本に伝えたといわれています。（黄檗山萬福寺は煎茶のゆかりの地として年に一回全国
煎茶大会が開催されています。）
隠元禅師らが伝えた喫茶の習慣は、黄檗宗の中で受け継がれ、約50年を経て、隠元の３代目の孫弟子である
日本僧の月海元昭（げっかいげんしょう）によって、新しい茶道として煎茶道に昇華されました。
月海元昭は「高遊外売茶翁」として61歳で京都の東山に通仙亭という喫茶を構え、煎茶を売りながら禅や人の
生き方を説きました。売茶翁の教養の高さ、自由な精神にひかれ、庶民から当時の文化人（伊藤若中や池大雅
など）まであらゆる人が集ったといわれています。
煎茶道は、隠元を始祖、月海を中興の祖と呼ばれ、１００位の流派があるといわれています。
●永谷宗円
日本煎茶の主流となる青製煎茶製法を考案しました。それまで庶民が飲んでいた煎茶は色が赤黒い粗末なも
のでした。１７４２年売茶翁も宗円を訪ね、この煎茶を気に入り終日茶事を語ったと伝えられています。お茶漬け
でおなじみの永谷園は宗円の子孫である永谷嘉男が創業した会社になります。
●お茶席
懐紙と扇子をもっていきます。
服装は着物でなくてもよいが襟の付いたものにジャケットなど
腕時計や指輪などアクセサリーは道具を傷つける可能性があるので外しておきます。
靴下は白色です。
正客に勧められても一回はお断わりして、それでもということでおうけする。
扇子をおきほかのお客様に高上りをさせていただきますとご挨拶。
また亭主とは正客のみが会話をするので他の連客の方はしゃべってはいけません。
正客となったらまずお床の説明、掛け軸、香炉、香筒、お花について聞きます。
そしてお茶がはいったらお茶碗、お菓子、結界についてききます。
●抹茶はお菓子を最初に頂いてからお茶をいただきますが、煎茶はお菓子を一煎目と二煎目の間に頂きます。
　一煎目は甘みと香りを、二煎目は苦みと渋みを味わいます。
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3月20日㈪
外部卓話
「幸福度ランキングから見る

岡山市」
岡山市議会議員

川本  浩一郎  様

3月13日㈪
「クラブフォーラム

（国際奉仕）」
国際奉仕委員会　
委員長  山田 喜広 会員
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「 ご 挨 拶 」 米山奨学生　徐　 鶴 軒  様
　みなさんこんにちは。
　今日は最後の例会出席です。スピーチは苦手ですが、この様なスピーチの機会
を与えていただきありがとうございます。日本に来てから二年たちました。振り返って
みると自分が成長していることに気づきます。奨学生として生活してきたことをみなさ
んにお話しさせていただきます。
　私は幼少のころ、勉強以外にバイオリン、ダンス、絵を描くことを学びました。中学
生になってからは勉強とバイオリンが中心になりました。コンテストにも参加しましたが
性格はおとなしく、言葉で自分を表すことは苦手なほうです。中国の子ども達は、わたしと同じように勉強が中心で
生活します。海外で友達をつくるときも、国籍を意識してしまい、中国の留学生たちと一緒に行動してしまいます。
でも私は性格の違う友達をたくさん作りました。先日、送別会を行いました。そのとき自分たちの教育環境について
話をしました。中国人は勉強だけやっていると思われていましたが、日本人と同じようにサッカー、バレーボール、ラン
ニングなどいろいろやっています。大都市の学生さんは自分の趣味と才能で、将来どんなことをやりたいかを早め
に決めて準備を始めます。
　コロナのせいで岡山商科大学の留学生は少ないです。幸運なことに私は良い成績を取り、ロータリーの奨学生
の試験にも合格しました。ロータリーで過ごした1年間は本当に楽しかったです。毎月出席させていただいた例会
では、卓話で話される先生からいろいろな知識を身につけることができました。ロータリーの夜間例会では、いろい
ろな芸を見ることができました。特にハワイのフラダンスは初めて見ました。岡本先生に連れて行っていただいた、
歌舞伎、連獅子は非常に良かったです。岡山の後楽園では、菊の遊園会など本当に楽しかったです。吉備津神
社や岡山城、刀剣博物館、夢二郷土美術館にも連れて行っていただき、たくさんの名所旧跡を見物しました。先日
の夜間例会でのちくわ笛にはびっくりしました。この様なたくさんの経験をさせていただいて、奨学生になったあり
がたさをしみじみと感じました。岡本先生には心から感謝しています。
　大学院の入試も9月に終わり、授業も少なくなったことから、友達と一緒にジムに通いました。ジムのプールには、
おばあさんとおじいさんがたくさん居て、みなさんとても親切で、直ぐに仲良くなりました。あるおばあさんは今年88
歳でジムに35年通っていると。その旦那様は92歳です。若い時は岡山大学の法律の先生でした。定年退職した
後、自分の好きなことをやっているとのことでした。日本の方は、定年退職後も仕事を続ける方も多いそうですが、
中国では家で何もしないです。退職金をもらったら、旅行して、大部分は子供に費やします。自分の子どもの家を
買います。孫の家まで買います。そして孫の世話をします。
　私が一番大好きな漫画は、古舘春一先生の「ハイキュー‼」です。み
なさんは漫画を読まないかもしれませんが、「ハイキュー‼」は中国では
一番読まれています。その中で、「長く、そして多分苦しい事の方が多い
時間の中でごく稀にこういう1本がある。思い出すだけで心が奮い立つ
ような自信が蘇るような、大きく険しい山を登る途中に足掛かりとなってく
れるような1本。それは奇蹟などではなく、100本に1本、1000本に1本で
あれ掴みに行って掴む1本。稀に掴む、そういう1本を紡いで上へ上へと
登って行く。」がありまして、感動しました。
　中国の発展は目覚ましいと言われますが、発展しているのは上海、北
京です。日本はコンビニが人口の少ないところまでありますが中国には
ありません。いろいろな角度から見ても先進国との距離はまだ遠いと思
います。日本の優秀なところを見てきましたので、将来は日本と中国の懸
け橋になりたいと思っています。大学院を卒業したら、トヨタのような強い
企業に就職したいと思っています。中国に帰ったら、教育に携わり、日本
で得た知識を教え、日本に興味がある学生の支援をしたいと思っていま
す。その夢のために私はしっかり頑張ってやっていきたいと思います。最
後になりましたが、皆様には大変お世話になりました。心から、心から感
謝いたします。本当にありがとうございました。

出席の状況　
会 員 数　42名（内出席免除者　０名） 出席者数　32名
欠席者数　10名 出 席 率　76.19％　　　　
欠 席 者　福元，久松，小林，児島，中村，西，田原，丹治，氏房，横山

ビジター・ゲスト 
〈岡山RC〉　岡本  典久　様、　〈米山奨学生〉　徐  鶴軒　様

会 長 報 告 会　長　鴨　井　利　典
　まずは先週の創立記念夜間例会では親睦委員の皆様に大変お世話になりました。多数参
加のもと盛況に開催できたこと感謝いたします。
　また、今月の21日の京都朱雀ＲＣ30周年式典へご参加の皆様におかれましては、祝日にご足
労いただきますがどうぞよろしくお願いいたします。京都では歓迎のお茶席を準備してくださる
そうで、「作法を身につけておけ」と藤木プロデューサーより強く指示されております。危なっかしいのがいくらかお
るからだと思われますが、私は「お茶はおいしく飲むのが一番の作法」と心得ます。しかし、あまり無作法も北西の
名を汚がしてしまいますので、皆様それなりにお願いします。
　３月に入り日中は暑いくらいになりました。昨日私は生まれて初めて「花粉症」なるものになったと思われます。熱
もなく気だるさも無いのに、突然、くしゃみと鼻水が数時間続き、仕方なく薬局で薬を買って飲みました。土曜は街
にも出ず、おとなしく帰りましたので中央町の花粉ではないと思います。今朝の「花粉情報」では、西日本全域で
「非常に多い」とのことでしたので、皆様もどうぞお気を付けください。

幹 事 報 告 幹  事　橘　高　正　剛
① 第8・第9グループIMにつきまして、お礼状が届いておりますので回覧いたします。
② 3月4日㈯・5日㈰松江市のホテルー畑で「PETS」が開催され、次期会長 相原会員が出席さ
れました。

③ 先週の創立記念夜間例会には多くの皆様にご出席いただきありがとうございました。
④ 本日例会終了後13：30より「第9回理事役員会」を開催いたしますので、理事役員の皆様はご出席ください。
⑤ 本日18：30より3F「サファイアの間」において「第2回IDM」を開催いたしますので出席予定の皆様はよろしく
お願いいたします。

⑥ 3月のロータリーレートは、1$=136円です。
⑦ ロータリーの友3月号を配付しております。
⑧ 財団室NEWS3月号、ハイライトよねやまVol.275、地区米山奨学生学友会誌第10号、他クラブ週報を回覧
いたします。

⑨ 2021-22年度ロータリー賞を頂いております。
⑩ 6RC事務局は3月5日にて第一セントラルビル6Fに移転いたしましたのでご報告いたします。

スマイル報告　
ひな壇一同 : 米山奨学生 徐鶴軒さん短い間でしたがありがとうございました。名古屋大学での今後のご活躍を

お祈り申し上げます。
先日の創立記念夜間例会では親睦活動委員会の皆様にお世話になりました。有難うございました。

橘高幹事 : 2月27日創立記念夜間例会では皆様の名かんを忘れてしまいましたのでスマイルします。
西山会員 : 創立記念夜間例会にお招き頂きありがとうございます。北西RCが益 ご々発展され五十周年、百周年を

迎えられます様にお祈り申し上げます。
堀川会員 : 創立記念夜間例会では”ちくわ笛”等とても楽しませて頂きました。特に徐鶴軒さんのバイオリンの演奏、
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平松会員 : 米山奨学生 徐鶴軒様の名古屋大学でのご活躍をお祈りいたします。私も名古屋大学に年1回講演
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相原会員 : 申し訳ございません。仕事の都合で早退しますので徐鶴軒さんのお話しが聞けませんが、ごれから
のご活躍を祈念しております。
 ９件　35,000円（累計1,058,000円）

ゴルフ同好会   ゴルフ同好会幹事　森　本　剛　仁　会員
　

３月お祝い行事   　　　
お祝い行事　代表スピーチ 　　原　　全　伸　会員
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た。今回は、石川琢磨会員を講師とし、演題「煎茶の歴史」で講話をしていただきました。抹茶とは、違う茶器や作
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※石川琢磨会員「煎茶道の歴史」を次回以降に掲載致します。

例会プログラム例会プログラム

「煎茶道の歴史」 石　川　琢　磨　会員
●煎茶道とは
日本の茶道には、抹茶を使用する「抹茶道（茶の湯）」と、煎茶を急須で淹れる「煎茶道」の2つの茶道がありま
す。一般的に「茶道」と聞くと、抹茶を用いたお点前を想像する人が多いかもしれませんが、それは「抹茶」「茶
の湯」と呼ばれるもので、厳密には「抹茶道」と呼ばれます。一方、「煎茶道」とは、煎茶を用いたお点前の作法
のことであり、抹茶を用いた作法と区別するために「煎茶道」と呼ばれています。
煎茶道と抹茶道は成り立ち、異なった美意識、異なった茶の文化を形成しています。抹茶道は、中国宋代に用
いられた抹茶法が日本に伝わり、千利休が完成させたもので、主に武家社会に浸透しました。禅などの厳しい
修行を求められる世界を背景にしています。
一方、煎茶道は、江戸時代中期以降に当時の文化人たちの間に流行しました。茶道の形骸化に異議を唱え、茶
道として見出したのが煎茶道で、茶室や道具に必要以上のこだわりを持たず、自由な精神や風流を重んじます。
●煎茶道の歴史
隠元禅師が日本からの招聘により1661年京都の宇治に黄檗山萬福寺を開祖、その時にインゲン豆、木魚、スイ
カなどとともに煎茶を日本に伝えたといわれています。（黄檗山萬福寺は煎茶のゆかりの地として年に一回全国
煎茶大会が開催されています。）
隠元禅師らが伝えた喫茶の習慣は、黄檗宗の中で受け継がれ、約50年を経て、隠元の３代目の孫弟子である
日本僧の月海元昭（げっかいげんしょう）によって、新しい茶道として煎茶道に昇華されました。
月海元昭は「高遊外売茶翁」として61歳で京都の東山に通仙亭という喫茶を構え、煎茶を売りながら禅や人の
生き方を説きました。売茶翁の教養の高さ、自由な精神にひかれ、庶民から当時の文化人（伊藤若中や池大雅
など）まであらゆる人が集ったといわれています。
煎茶道は、隠元を始祖、月海を中興の祖と呼ばれ、１００位の流派があるといわれています。
●永谷宗円
日本煎茶の主流となる青製煎茶製法を考案しました。それまで庶民が飲んでいた煎茶は色が赤黒い粗末なも
のでした。１７４２年売茶翁も宗円を訪ね、この煎茶を気に入り終日茶事を語ったと伝えられています。お茶漬け
でおなじみの永谷園は宗円の子孫である永谷嘉男が創業した会社になります。
●お茶席
懐紙と扇子をもっていきます。
服装は着物でなくてもよいが襟の付いたものにジャケットなど
腕時計や指輪などアクセサリーは道具を傷つける可能性があるので外しておきます。
靴下は白色です。
正客に勧められても一回はお断わりして、それでもということでおうけする。
扇子をおきほかのお客様に高上りをさせていただきますとご挨拶。
また亭主とは正客のみが会話をするので他の連客の方はしゃべってはいけません。
正客となったらまずお床の説明、掛け軸、香炉、香筒、お花について聞きます。
そしてお茶がはいったらお茶碗、お菓子、結界についてききます。
●抹茶はお菓子を最初に頂いてからお茶をいただきますが、煎茶はお菓子を一煎目と二煎目の間に頂きます。
　一煎目は甘みと香りを、二煎目は苦みと渋みを味わいます。
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お祈り申し上げます。
先日の創立記念夜間例会では親睦活動委員会の皆様にお世話になりました。有難うございました。

橘高幹事 : 2月27日創立記念夜間例会では皆様の名かんを忘れてしまいましたのでスマイルします。
西山会員 : 創立記念夜間例会にお招き頂きありがとうございます。北西RCが益 ご々発展され五十周年、百周年を

迎えられます様にお祈り申し上げます。
堀川会員 : 創立記念夜間例会では”ちくわ笛”等とても楽しませて頂きました。特に徐鶴軒さんのバイオリンの演奏、

素晴らしかったです。
先日の歴史同好会に18名の会員の皆様に参加して頂き、とても盛況に開催する事ができました。有難う
ございました。

末吉会員 : 親睦活動委員会の皆様、創立記念夜間例会では大変お世話になりました。徐鶴軒さん4月からの新し
い生活頑張ってください。

樋口会員 : 徐鶴軒様、本日はよろしくお願いいたします。

岡本会員 : 米山奨学生 徐鶴軒さんが今日で最後の例会出席となりました。一年間の私のカウンセラーの役目も
無事に終ります。クラブの皆さんの温かいご支援に感謝しますと共に今後の成長に期待します。

平松会員 : 米山奨学生 徐鶴軒様の名古屋大学でのご活躍をお祈りいたします。私も名古屋大学に年1回講演
に行っています。

相原会員 : 申し訳ございません。仕事の都合で早退しますので徐鶴軒さんのお話しが聞けませんが、ごれから
のご活躍を祈念しております。
 ９件　35,000円（累計1,058,000円）

ゴルフ同好会   ゴルフ同好会幹事　森　本　剛　仁　会員
　

３月お祝い行事   　　　
お祝い行事　代表スピーチ 　　原　　全　伸　会員
　今年で67歳になります。昨日、玄関先で車いすの片づけを行っていたところ、何でもないような
所でつまづきまして、車いすごとひっくりかえってしまいました。足腰を鍛えないとだめだなとしみじ
み思いました。今日は青あざを作った状態で出席いたしております。今後は十分気を付けながら、
元気で一年を過ごしたいと思っております。本日は誠にありがとうございました。

歴史同好会活動報告 歴史同好会幹事　堀　川　辰　也　会員
　第31回歴史同好会定例会が、３月３日㈮北区中山下２丁目「伸たこ」にて18名の会員が参加して開催されまし
た。今回は、石川琢磨会員を講師とし、演題「煎茶の歴史」で講話をしていただきました。抹茶とは、違う茶器や作
法等を聞かせていただくなど、とても勉強になるお話でした。なお、４月より岡本浩三会員と仲田錠二会員が幹事、
不肖堀川が会長で歴史同好会を運営して参ります。コロナも収まるようですので、また旅行を復活する予定です。
　次回は、４月に開催を予定していますので、多数の会員の皆様の参加をお願いいたします。

※石川琢磨会員「煎茶道の歴史」を次回以降に掲載致します。

前回３月６日の例会記録前回３月６日の例会記録

「煎茶道の歴史」 石　川　琢　磨　会員
●煎茶道とは
日本の茶道には、抹茶を使用する「抹茶道（茶の湯）」と、煎茶を急須で淹れる「煎茶道」の2つの茶道がありま
す。一般的に「茶道」と聞くと、抹茶を用いたお点前を想像する人が多いかもしれませんが、それは「抹茶」「茶
の湯」と呼ばれるもので、厳密には「抹茶道」と呼ばれます。一方、「煎茶道」とは、煎茶を用いたお点前の作法
のことであり、抹茶を用いた作法と区別するために「煎茶道」と呼ばれています。
煎茶道と抹茶道は成り立ち、異なった美意識、異なった茶の文化を形成しています。抹茶道は、中国宋代に用
いられた抹茶法が日本に伝わり、千利休が完成させたもので、主に武家社会に浸透しました。禅などの厳しい
修行を求められる世界を背景にしています。
一方、煎茶道は、江戸時代中期以降に当時の文化人たちの間に流行しました。茶道の形骸化に異議を唱え、茶
道として見出したのが煎茶道で、茶室や道具に必要以上のこだわりを持たず、自由な精神や風流を重んじます。

●煎茶道の歴史
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煎茶大会が開催されています。）
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日本僧の月海元昭（げっかいげんしょう）によって、新しい茶道として煎茶道に昇華されました。
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「 ご 挨 拶 」 米山奨学生　徐　 鶴 軒  様
　みなさんこんにちは。
　今日は最後の例会出席です。スピーチは苦手ですが、この様なスピーチの機会
を与えていただきありがとうございます。日本に来てから二年たちました。振り返って
みると自分が成長していることに気づきます。奨学生として生活してきたことをみなさ
んにお話しさせていただきます。
　私は幼少のころ、勉強以外にバイオリン、ダンス、絵を描くことを学びました。中学
生になってからは勉強とバイオリンが中心になりました。コンテストにも参加しましたが
性格はおとなしく、言葉で自分を表すことは苦手なほうです。中国の子ども達は、わたしと同じように勉強が中心で
生活します。海外で友達をつくるときも、国籍を意識してしまい、中国の留学生たちと一緒に行動してしまいます。
でも私は性格の違う友達をたくさん作りました。先日、送別会を行いました。そのとき自分たちの教育環境について
話をしました。中国人は勉強だけやっていると思われていましたが、日本人と同じようにサッカー、バレーボール、ラン
ニングなどいろいろやっています。大都市の学生さんは自分の趣味と才能で、将来どんなことをやりたいかを早め
に決めて準備を始めます。
　コロナのせいで岡山商科大学の留学生は少ないです。幸運なことに私は良い成績を取り、ロータリーの奨学生
の試験にも合格しました。ロータリーで過ごした1年間は本当に楽しかったです。毎月出席させていただいた例会
では、卓話で話される先生からいろいろな知識を身につけることができました。ロータリーの夜間例会では、いろい
ろな芸を見ることができました。特にハワイのフラダンスは初めて見ました。岡本先生に連れて行っていただいた、
歌舞伎、連獅子は非常に良かったです。岡山の後楽園では、菊の遊園会など本当に楽しかったです。吉備津神
社や岡山城、刀剣博物館、夢二郷土美術館にも連れて行っていただき、たくさんの名所旧跡を見物しました。先日
の夜間例会でのちくわ笛にはびっくりしました。この様なたくさんの経験をさせていただいて、奨学生になったあり
がたさをしみじみと感じました。岡本先生には心から感謝しています。
　大学院の入試も9月に終わり、授業も少なくなったことから、友達と一緒にジムに通いました。ジムのプールには、
おばあさんとおじいさんがたくさん居て、みなさんとても親切で、直ぐに仲良くなりました。あるおばあさんは今年88
歳でジムに35年通っていると。その旦那様は92歳です。若い時は岡山大学の法律の先生でした。定年退職した
後、自分の好きなことをやっているとのことでした。日本の方は、定年退職後も仕事を続ける方も多いそうですが、
中国では家で何もしないです。退職金をもらったら、旅行して、大部分は子供に費やします。自分の子どもの家を
買います。孫の家まで買います。そして孫の世話をします。
　私が一番大好きな漫画は、古舘春一先生の「ハイキュー‼」です。み
なさんは漫画を読まないかもしれませんが、「ハイキュー‼」は中国では
一番読まれています。その中で、「長く、そして多分苦しい事の方が多い
時間の中でごく稀にこういう1本がある。思い出すだけで心が奮い立つ
ような自信が蘇るような、大きく険しい山を登る途中に足掛かりとなってく
れるような1本。それは奇蹟などではなく、100本に1本、1000本に1本で
あれ掴みに行って掴む1本。稀に掴む、そういう1本を紡いで上へ上へと
登って行く。」がありまして、感動しました。
　中国の発展は目覚ましいと言われますが、発展しているのは上海、北
京です。日本はコンビニが人口の少ないところまでありますが中国には
ありません。いろいろな角度から見ても先進国との距離はまだ遠いと思
います。日本の優秀なところを見てきましたので、将来は日本と中国の懸
け橋になりたいと思っています。大学院を卒業したら、トヨタのような強い
企業に就職したいと思っています。中国に帰ったら、教育に携わり、日本
で得た知識を教え、日本に興味がある学生の支援をしたいと思っていま
す。その夢のために私はしっかり頑張ってやっていきたいと思います。最
後になりましたが、皆様には大変お世話になりました。心から、心から感
謝いたします。本当にありがとうございました。
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会 員 数　42名（内出席免除者　０名） 出席者数　32名
欠席者数　10名 出 席 率　76.19％　　　　
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いられた抹茶法が日本に伝わり、千利休が完成させたもので、主に武家社会に浸透しました。禅などの厳しい
修行を求められる世界を背景にしています。
一方、煎茶道は、江戸時代中期以降に当時の文化人たちの間に流行しました。茶道の形骸化に異議を唱え、茶
道として見出したのが煎茶道で、茶室や道具に必要以上のこだわりを持たず、自由な精神や風流を重んじます。
●煎茶道の歴史
隠元禅師が日本からの招聘により1661年京都の宇治に黄檗山萬福寺を開祖、その時にインゲン豆、木魚、スイ
カなどとともに煎茶を日本に伝えたといわれています。（黄檗山萬福寺は煎茶のゆかりの地として年に一回全国
煎茶大会が開催されています。）
隠元禅師らが伝えた喫茶の習慣は、黄檗宗の中で受け継がれ、約50年を経て、隠元の３代目の孫弟子である
日本僧の月海元昭（げっかいげんしょう）によって、新しい茶道として煎茶道に昇華されました。
月海元昭は「高遊外売茶翁」として61歳で京都の東山に通仙亭という喫茶を構え、煎茶を売りながら禅や人の
生き方を説きました。売茶翁の教養の高さ、自由な精神にひかれ、庶民から当時の文化人（伊藤若中や池大雅
など）まであらゆる人が集ったといわれています。
煎茶道は、隠元を始祖、月海を中興の祖と呼ばれ、１００位の流派があるといわれています。
●永谷宗円
日本煎茶の主流となる青製煎茶製法を考案しました。それまで庶民が飲んでいた煎茶は色が赤黒い粗末なも
のでした。１７４２年売茶翁も宗円を訪ね、この煎茶を気に入り終日茶事を語ったと伝えられています。お茶漬け
でおなじみの永谷園は宗円の子孫である永谷嘉男が創業した会社になります。
●お茶席
懐紙と扇子をもっていきます。
服装は着物でなくてもよいが襟の付いたものにジャケットなど
腕時計や指輪などアクセサリーは道具を傷つける可能性があるので外しておきます。
靴下は白色です。
正客に勧められても一回はお断わりして、それでもということでおうけする。
扇子をおきほかのお客様に高上りをさせていただきますとご挨拶。
また亭主とは正客のみが会話をするので他の連客の方はしゃべってはいけません。
正客となったらまずお床の説明、掛け軸、香炉、香筒、お花について聞きます。
そしてお茶がはいったらお茶碗、お菓子、結界についてききます。
●抹茶はお菓子を最初に頂いてからお茶をいただきますが、煎茶はお菓子を一煎目と二煎目の間に頂きます。
　一煎目は甘みと香りを、二煎目は苦みと渋みを味わいます。

メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 
本日のメニュー（３月13日（ヘルシーランチ））　
金目鯛のポワレ　茸とベーコンのフリカッセ　　クスクスのガレットとリーフのサラダ
ヨーグルトのブランマンジェと苺　桜の香り　　パン　　コーヒー

次回のメニュー（３月20日（ヘルシーランチ））　
丼　物　鮪と鰹の二色丼　大葉　茗荷　玉葱　赤おろし　青葱　ぽん酢
小　鉢　蓮根金平　煎り胡麻 赤出汁　小巻麩　葱　粉山椒
香　物　胡瓜浅漬　茄子浅漬 コーヒー

               

前回メニュー（3月6日） ： 
鶏南蛮そば

 開催日 主　　　催 ゴルフ場 連絡事項

山田喜広生誕52周年記念
ゴルフコンペ
（津山RCも来るよ）

備中高原北房カントリー倶楽部4月22日㈯ 懇親会あり

会　員　誕　生 配　偶　者　誕　生 結 婚 記 念 日
氏　名
原　　全伸
堀川　辰也
鴨井　利典
平松　　信
末吉　賢多
与田　卓士

月日
３.30
３.29
３.17
３.28
３.10
３.30

氏　名
岩本　一壽
森本　剛仁

配偶者名
加奈子
和　子

月日
３.５
３.17

氏　名
末吉　賢多
日笠　伸之

月日
３.４
３.16

Ba-ZAdmin
四角形

Ba-ZAdmin
四角形


